

EDITORIALES

Regulación europea

El Ecofin da un aprobado provisional a España y pone límites a los 'hedge funds'

Los ministros de Economía y Finanzas de la Unión Europea (Ecofin) atendieron ayer las explicaciones del Gobierno español sobre las medidas anunciadas para la reducción del déficit público que soporta nuestro país sin que ninguno de los asistentes expresara reservas. Ello, junto a las apreciaciones posteriores del comisario Olli Rehn señalando que tanto las decisiones del Ejecutivo español como las del portugués «van claramente en la buena dirección», permite transmitir a los actores de la economía y a los mercados esa mínima confianza que nuestro país y la zona euro necesitan para tratar de evitar que se produzcan más turbulencias en lo inmediato. Aunque será en la cita de los próximos 7 y 8 de junio cuando se emita el dictamen europeo definitivo sobre la necesidad o no de que se arbitren más medidas de reajuste tanto en España como en otros países. Ese plácat provisional de la UE contrasta, sin embargo, con la oposición o las renuncias que la iniciativa del presidente Rodríguez Zapatero está encontrando en las restantes fuerzas políticas. Que el decreto ley acabe convalidado con el voto negativo y la abstención de los demás grupos del Congreso no sería su mejor carta de presentación, ni de cara a su aplicación ni respecto a las garantías que Europa y los mercados esperan de España. En este sentido, las diferencias que afloran en el seno del Gobierno en cuanto a eventuales modificaciones en el actual marco impositivo introducen un factor de desconcierto que dificulta la asunción de las medidas anunciadas por parte de la sociedad y genera más dudas en el tejido productivo y entre los inversores. El Ecofin aprobó también ayer, con la oposición del Gobierno británico, la nueva norma de control y supervisión de los fondos de alto riesgo que, entre otros efectos, impediría la actuación dentro de la UE de gestores de 'hedge funds' foráneos. Se trata de una decisión drástica que requeriría ser perfeccionada durante su tramitación por el Parlamento, de manera que se aseguren su eficacia real y sus ventajas. Pero sobre todo es preciso que la Unión Europea sea capaz de comprometer a los países del G-20, en su próxima reunión en Toronto, para una mayor regulación de los mercados a nivel global.

Irán frente a todos

El acuerdo de los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU más Alemania para endurecer las sanciones a Irán por mantener su programa nuclear constituye un punto de inflexión en el pulso de Teherán con la comunidad internacional. La conformidad de Rusia y China para apretar las tuercas al Gobierno de Ahmadineyad, después de múltiples intentos de mediación diplomática, coincide con la última argucia de Irán alcanzando un compromiso con Brasil y Turquía para intercambiar su uranio en el exterior. Pero la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, ha convencido al grupo de los cinco de que la estrategia no resuelve el problema central sino que persigue desviar su atención del auténtico programa con vocación militar que se plasma en la construcción de un reactor de agua pesada en Arak, el camuflaje de sus actividades en Qom y el veto a los inspectores de la AIEA. La adhesión de Pekín y Moscú a la posición de Washington deja a Irán extraordinariamente aislado después de años de burlar a la comunidad internacional y obligado a plantearse definitivamente aceptar las condiciones de control sobre su programa nuclear o afrontar las consecuencias de un endurecimiento de las sanciones.

LA TRIBUNA DE 'LA VERDAD'

Austeridad mal aplicada

ANTONIO JIMÉNEZ SÁNCHEZ

A la finalización del último mitin del presidente del Gobierno en Murcia, celebrado dentro de la campaña de elecciones al Parlamento europeo, en mayo de 2009, tuve la ocasión de felicitarle por cómo supo articular la respuesta ante las dificultades económicas: al modo del más orientado de mis compañeros del sindicato, se comprometió irrevocablemente en preservar los derechos e intereses de trabajadores y trabajadoras, de quienes no habían provocado la crisis, como pilar para mantener a su vez el consumo, reactivar la economía y la demanda interna, la inversión productiva, el cambio de modelo y la intensidad protectora del sistema. Lo digo sinceramente: su coherencia en los planteamientos económicos, sociales y laborales, la justicia social, la redistribución de la riqueza que manaba de sus palabras, y su compromiso con los más desfavorecidos, provocó mi admiración. Nunca antes oí en un dirigente político con tanto mandijo, un alarde así.

Todos sabemos la situación en la que nos encontramos y qué nos han llevado a ella. Todos entendemos y propiciamos en este momento, mediante diversas fórmulas, planes de austeridad, que resultan ser ahora la única de las medidas anticrisis, ante el desierto y la incapacidad de partidos políticos, y ante la inacción de las administraciones públicas (desleales entre sí) de adoptar medidas eficaces y de planificar y desarrollar adecuadamente un cambio en el modelo productivo (en ello, ¡hemos perdido tantos años!, no sólo los dos últimos). Todos queremos, especialmente los representantes de los trabajadores y trabajadoras, parados y pensionistas, salir cuanto antes de esta situación de recesión.

Con carácter general, quienes obtuvieron los grandes beneficios de tres lustros consecutivos de bonanza económica, y salvando determinadas entidades y buenos empresarios (que haberlos hay), se encuentran ahora replegados en las montañas, en cuarteles de invierno económico donde apartar y salvar sus ganancias; o divisoando, cuál vuelo de águila, desde la distancia, la más que previsible llegada de un desastre económico sin precedentes cercanos, del que volver a sacar tajada. Abajo, en el valle, en la tierra, mordiéndose el polvo, los más desfavorecidos: trabajadores y trabajadoras con escasas rentas, pensionistas, mujeres trabajadoras, personas con discapacidad, familias con escasos recursos, millones de parados, desregulación laboral, fraude de ley, economía sumergida... Y el Estado, las comunidades autónomas y las entidades locales, cada día más sorprendidas y desorientadas: que si brotes verdes; que si el semestre fulano saldremos de la crisis; que si creceremos a partir de tal trimestre; manifiestan que el crecimiento moderado de los salarios resulta vital para la reactivación, aunque a renglón seguido reducen las nóminas de dos millones seiscientos mil familias; que si inversión en investigación y desarrollo y después... se reduce enormemente las inversiones públicas.

Y llegó el neoliberal FMI y la Unión Europea, para aconsejar la reducción del gasto público; y el gran Obama, todo poderoso, joven, apuesto y triunfador (y tan sapiente que al tiempo que intenta introducir ahora en su organización federal medidas propias del intervencionismo y proteccionismo europeo, nos aconseja que aquí las abandonemos), e 'invita' a nuestro presidente a adoptar cualquier medida menos atreversa a retirar tropas (y fondos) de las misiones bélicas en la que participa nuestro país, en Afganistán, Chad, Kosovo..., como sucedió en abril de 2004 recién llegado a Moncloa respecto al destacamento en Irak, perjudicando así los sacrosantos intereses bélicos americanos. ¡Qué dilema!, señor presidente del Gobierno de España.

Ante la carencia de ideas efectivas; una ausente planificación estratégica para hacer virar o, al menos, matizar el modelo productivo; una constatada ausencia de ingresos públicos (que han dejado muy maltrecha una potentísima e insustituible Administración pública inversora y protectora); la cobardía política de no reformular el sistema impositivo; una economía sumergida inasumible y galopante (en Murcia, diez mil millones de euros, que dan mareo); no vuelve a quedar más remedio que se la carguen los de siempre, los que están ahí, abajo, los localizados, los que menos tienen y menos suelen protestar.

Las organizaciones sindicales hemos estado en la calle en 2009 en seis ocasiones en movilizaciones de carácter general. Y advertimos de nuestra reacción social ante pérdida de derechos que tanto esfuerzo nos costó conseguir. ¿Quién convoca las movilizaciones y la huelga? Realmente, el presidente del Gobierno, girando como gira en sus planteamientos, en su política económica y social, haciendo recaer el peso en las víctimas de los errores económicos, planteando unas medidas injustas para quienes menos pueden, y dejando a salvo del plan de austeridad las rentas de capital.

Hay otra forma de hacer política, más allá de reducir salarios, congelar pensiones o suprimir prestaciones. Y en esta situación, hacer gestos cínicos y ridículos, como «apuntarse al esfuerzo solidario» con una autorreducción insignificante en términos absolutos del sueldo de políticos que perciben del Erario público mensualidades de seis, siete u ocho mil euros, resulta patético e insolitario. Hasta de vergüenza. Hay cosas que se pueden hacer y no se hacen. Hay ingresos que no se producen por falta de acierto, cientos de miles de millones de euros. Hay gastos superfluos, innecesarios, inadecuados en el tiempo, improductivos, prescindibles. Sobre cinismo y falta de solidaridad entre las personas, lealtad entre los dirigentes, los partidos políticos y las administraciones. Exijámoslas.



Antonio Jiménez es secretario general de UGT de la Región de Murcia.

LA VERDAD

DIARIO DE LA MAÑANA FUNDADO EN 1903
EDITA: LA VERDAD MULTIMEDIA S.A. DEPOSITO LEGAL: MU/9-1998

Director Alberto Aguirre de Cárcer

Jefe de Información

Joaquín García Cruz

Jefe de edición

Pachl Larrosa Sancho

Jefes de Área

LOCAL: Manuel Buitrago Bernal

y Ricardo Fernández Jiménez

CULTURAS: Miguel Ángel Ruiz

Parra y Fernando Peralís Vinaza

DEPORTES: Francisco Lastra Lorca

FIN DE SEMANA: Víctor Rodríguez Ros

Jefe de arte

Iker Barinagarrementeria

Jefe de fotografía

Enrique Martínez Bueso

Coordinador multimedia

Antonio Semitiel García

Delegados

José Fidel López Zorniza

(Albacete), Julio Fernández

(Alicante), Gregorio Mírmol

(Cartagena), Jesús Fernández

López (Elche-Orihuela), Pilar

Wals Rúa (Lorca)

Director General

Daniel Gidón Sánchez

Director de marketing

José Manuel Jiménez Romera

Directora de control de gestión

María del Carmen Valentín Asta

Director de difusión

Ricardo Villar Muñoz

Publicidad CMLevante

MURCIA TEL: 968 27 23 19

ALICANTE TEL: 965 92 22 82

ALBACETE TEL: 967 21 00 00

LV CONFIDENCIAL

El nuevo director del Servicio Murciano de Salud, José Antonio Alarcón, ha tendido la mano a las pequeñas y medianas empresas proveedoras de la sanidad regional, y éstas han recogido el guante. En sus primeras declaraciones tras tomar posesión del cargo, Alarcón se mostró dispuesto a negociar la participación de las empresas murcianas en la nueva central de compras del Servicio Murciano de Salud, un proyecto de su antecesor en el

cargo, José Manuel Allegue, que él tendrá ahora que desarrollar. Los empresarios le han pedido ya una reunión para comprobar hasta

dónde llega la voluntad de acuerdo. Pero no sólo les preocupa la central de compras. Acudirán al encuentro con una reivindicación fundamental: que se les pague de una vez las facturas que acumulan desde hace más de año y medio. La deuda de la sanidad murciana con los proveedores ronda los 370 millones de euros, según los datos que maneja la propia Consejería. Si no hay acuerdo en este punto, la cuerda volverá a romperse.